



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 169 - Arrecife de Lanzarote 31 de Julio de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año IV

En el mes de agosto visitará Lanzarote, en su yate "Calipso", el investigador submarinista francés M. Cousteau
Es el inventor del pulmón acuático y obtuvo un primer premio en el festival internacional cinematográfico de Cannes

Para el próximo mes de agosto tiene anunciada su llegada a Canarias el cazador submarinista M. Jacques Ivo Cousteau; capitán de Corbeta de la Marina de Guerra francesa, que ha hecho importantísimos trabajos de investigación submarina publicados en periódicos y revistas de muchas naciones. M. Cousteau es el inventor del pulmón acuático (escafandra autónoma) que permite realizar la pesca deportiva a grandes profundidades. Es también autor del libro titulado «El mundo del silencio», que hecho película, ha obtenido el primer premio en el reciente festival cinematográfico de Cannes.

El yate «Calipso», propiedad del señor Cousteau, lleva a bordo una serie de aparatos de investigación submarina y es de lo más moderno y completo en su género.

«Parece ser que en esta embarcación visitará también Lanzarote».

Producción de albaricoque seco en España

La producción española de albaricoque seco en 1955 se elevó a 16.500 toneladas, de las cuales solamente 900 fueron exportadas, siendo el resto consumido en el país. Por lo que respecta a 1954, en que la cosecha se cifró en 13.000 toneladas, se ha registrado un aumento de 3.500 toneladas, manteniéndose invariable el volumen exportado, figurando como principales compradores Finlandia, Canadá, Dinamarca y Suecia.

Una enfermedad desconocida en la India

Ataca principalmente a los niños

CALCUTA. — Una enfermedad desconocida, que ataca principalmente a los niños produciéndoles la muerte, se está extendiendo por el estado de Sihar, según han anunciado las autoridades que se trata de una enfermedad parecida a la encefalitis, que provoca en los pacientes ataques de terror a última hora de la noche que son seguidos, al despertar por la mañana, de una gran fiebre, produciéndoles la muerte a las pocas horas.

Lea «ANTENA»

INSTALACION DE UNA INDUSTRIA CONSERVERA DE TOMATES EN YECLA

YECLA (Murcia) — Los buenos resultados obtenidos en los ensayos de plantaciones de tomates efectuados en los pasados años han determinado que paulatinamente se fueran incrementando estas plantaciones, que en la actualidad rebasan la cifra de medio millón de plantas. Como consecuencia de tan magníficas perspectivas, ha sido creada una industria conservera, que absorberá en lo sucesivo la producción de Yecla, enviada hasta ahora a otras localidades de la provincia.

ESTAN CUBIERTAS CON EXCESO LAS NECESIDADES NACIONALES DE TRIGO

Podrán exportarse hasta 300.000 toneladas de este cereal

La cosecha de trigo, en este momento, puede afirmarse que cubrirá suficientemente las necesidades del consumo nacional, y que abre la posibilidad de destinar a piensos y a exportación parte de nuestras reservas, que, sin preocupación alguna, permitirán destinar a estos conceptos hasta 300.000 toneladas del mencionado cereal, ha declarado a los periodistas,

el jefe del Servicio Nacional del Trigo, señor Gavero, quien añadió que parecidas perspectivas ofrece la cosecha de centeno, si bien son ligeramente inferiores las de cebada y centeno a causa de las fuertes heladas de febrero, ya que las siembras de otoño de estas plantas no pudieron recuperarse.

El Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento llegará la próxima semana

Para continuar el plan de inauguraciones de obras en los pueblos de la Provincia, que se inició el 18 de Julio en Las Palmas, llegará en la próxima semana a nuestra ciudad el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento Excmo. Sr. don Honorato Martín - Cobos Lagüera.

Durante los pasados días, el señor Martín-Cobos ha recorrido diversos pueblos de Gran Canaria para inaugurar importantes obras de interés público, especialmente viviendas, escuelas, servicios hidráulicos y eléctricos, obras de urbanización, caminos vecinales, etc.

El coste total de estas construcciones, en toda la provincia, asciende a 152 millones de pesetas.

SEIS MUERTOS EN EL HUNDIMIENTO DEL «ANDREA DORIA»

Figura entre ellos el correspondiente en Madrid del «New York Times»

NUEVA YORK — La lista de los muertos a consecuencia de la colisión entre los buques «Andrea Doria» y «Stockholm» es la siguiente: Camille Cianfaría, correspondiente en Madrid del «New York Times»; Joan Cianfaría, hija suya; Martha Peterson, esposa del Dr. T. D. Peterson; Mrs. Walter Corlin, esposa de un jefe de democracia de Brooklyn; Ali Johansen, tripulante del barco «Stockholm», y un hombre al que no se ha podido identificar.

VIDA INSULAR

SUCESOS LOCALES

Conato de incendio en la iglesia parroquial

En la noche del sábado, y después de terminar los actos religiosos del novenario del Carmen, se declaró un conato de incendio en los sótanos del templo, situados entre el camarín y la sacristía, al arder una pequeña cantidad de paja y una caja de velas. El hecho, debido a que el humo invadió las tres naves, revistió al principio síntomas alarmantes, pero después se comprobó que sólo se trataba de un ligero accidente. El fuego fué reducido por un sacerdote y varios fieles que allí se encontraban en aquellos momentos.

Una importante y numerosa Comisión internacional de científicos visitará Arrecife

También algunos corresponsales de Prensa extranjera

En el número de la revista «Semana» de Madrid correspondiente al pasado 17 de julio aparece publicado un amplio y bien documentado reportaje titulado «El paraíso español de los minerales radiactivos» del que es autor Carlos María Franco.

En el interesantísimo trabajo, publicado a doble plana, aparecen también siete espléndidas fotografías de Lanzarote de diverso tipo.

Por falta de espacio nos limitamos a reproducir la última parte del reportaje que dice así:

«Han sido muchos los hombres de ciencia españoles que han comprobado personalmente los extremos por nosotros aquí relatados, y dentro de unos días una numerosa e importante comisión internacional de científicos irá a Lanzarote. Asimismo acudirán allí corresponsales de los periódicos más importantes del extranjero, siendo muy numerosos los turistas que llegan a la isla para conocer aquellos aspectos de los recientes descubrimientos al alcance de las gentes profanas».

El Boletín Oficial del Estado publica la solicitud de permiso para investigaciones mi-

neras en LANZAROTE

«El B. O. del Estado, de su número 204, de fecha 22 de julio, publica el siguiente anuncio oficial:

El Ingeniero Jefe del Distrito Minero de Las Palmas hace saber: Que ha sido solicitado el siguiente permiso de investigación: Número del permiso: 147. Nombre del permiso: «Timanfaya». Mineral: Titanio, pómez, caolín, hierro y otros. Hectáreas: 81.560 Términos municipales: Arrecife, Haría, Teguiise, Tinajo, San Bartolomé, Tías y Yaiza-Femés. Publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia número 55, de 7 de mayo de 1956.»

AVISO

Por tener que asistir a un curso de especialización, en Madrid y Valencia, el óptico de esta ciudad don Salvador Montañez Mayor, quedará cerrado provisionalmente desde hoy su establecimiento «Optica Montañez» hasta el día 15 de Septiembre que será nuevamente abierto al público.

Arrecife, 30 de julio de 1956.

Gran Barafillo

de calzado en la Plaza del Mercado

Desde hoy martes el popular Antonio ofrece la mayor realización, nunca vista, de calzado. Bonitos modelos y precios de balde.

Apresúrese a comprar lo que le interese.

Niña a punto de ahogarse en el Charco de San Ginés

Cuando la niña Antonia Campodarve Guadalupe, de seis años de edad, se encontraba jugando con un hermanito en el Charco de San Ginés (trasera del cine «Atlántida») cayó al agua inesperadamente. A los gritos de auxilio de otros menores acudieron Dámaso Cedrés y Francisco Benazco que se tiraron al mar para recogerla, extrayéndola sin conocimiento. Ayudados por el vendedor ambulante de helados Pedro Toledo Sánchez la sometieron a respiración artificial. Inmediatamente, y en un taxi, fué conducida al Hospital Insular en donde recibió asistencia facultativa.

Hasta el momento de ofrecer esta información la niña se encuentra en franca mejoría.

Señoras, el popular establecimiento de novedades

Almacenes «LASSO»

Les ofrece los géneros más nuevos para su vestido de las próximas fiestas: NYLONS, TASMAMIA, GABARDINAS Y OTOMANES, todos, artículos de mucho éxito. Gran surtido de medias de nylon en diversas marcas, y otras muchas novedades propias para la temporada.

Igualmente un gran surtido de calzado en diversidad de modelos y tacones.

Solemnidad y esplendor de la procesión marítima terrestre del domingo

La festividad del Carmen se celebró también en San Bartolomé

Con una misa celebrada ayer en sufragio de los marineros de Lanzarote fallecidos en cumplimiento de su deber, finalizaron los cultos religiosos organizados en esta ciudad en honor a la Virgen del Carmen.

La población marinera de Arrecife ha sabido una vez más demostrar su sincera devoción y cariño por la Santísima Madre del Carmelo, en esa magna y solemne procesión celebrada anteayer en nuestra ciudad, que rebasó todos los cálculos previstos en cuanto a solemnidad y asistencia de fieles. Un imponente gentío

acompañó a la Sagrada Imagen por las calles Otilia Díaz, León y Castillo, y Pérez Galdós, estando esta última espléndidamente engalanada con banderas, colgaduras, palmeras y alfombras. Al final de esta calle, y a ambos lados de la carretera, formaban niños de las escuelas públicas del Lomo que arrojaban ramos de flores a la Virgen y soltaron palomas mensajeras.

El paso procesional continuó después hacia Puerto de Naos cuyo muelle y explanada de acceso se encontraban repletas de público. En la «traña» «Cachorro», propiedad de

don Manuel Betancort Peña, que se encontraba artísticamente engalanada, fué embarcada la imagen y conducida al muelle comercial, siendo escolada por embarcaciones a motor y de otro tipo, que durante el trayecto lanzaban bengalas tracas y voladores. Desde el muelle comercial fué conducida al Muelle Chico por la falúa que remolcaba a una lancha de «Comercial Vigo», siendo recibida en la explanada, ya de noche, por numerosísimo público. En el momento de desembarcar fué quemada una vistosa cascada

(Pasa a quinta página)

LANZAROTEÑOS QUE TRIUNFAN

PINTURA

CESAR MANRIQUE, decorador de la parrilla del hotel Fénix

Después de su inauguración, la gerencia del hotel madrileño obsequió con un "lunch" a arquitectos, pintores y periodistas

El hotel Fénix, de Madrid, ha estrenado su lujosa parrilla, que en este tiempo, sobre todo, mediante un magnífico sistema de refrigeración constituye un tema ciertamente interesante y, hasta si se quiere, tentador.

César Manrique, el artista lanzaroteño hace ya muchos años residente en la capital de España, ha tenido a su cargo la decoración de esta sala, y lo ha hecho con un carácter espléndido. Porque César Manrique es, por encima de todo, un trabajador infatigable que lo mismo pinta, que forja o se deja arrastrar por la cerámica.

De todo esto puso en la parrilla del Fénix. De todo y por todo lo alto. Las pinturas, los hierros, las maderas y los barro que ha utilizado para dar cima a su labor representan ese hecho incuestionable que hay en César Manrique: el hecho de un artista que tiene talento y oficio y que, a golpes de talento, extrae cada día a su oficio nuevas sorpresas y conquistas nuevas.

Con motivo de la inauguración de esta dependencia del referido hotel se dieron cita numerosas personas — arquitectos,

pintores, periodistas— en el Fénix, que obsequió con un «lunch» a sus invitados, desarrollándose la jornada en términos de la más selecta animación.

César Manrique recibió —ni que decir tiene— calurosas enhorabuenas. Por lo demás, la impresión general es la de que ha realizado una obra que hace de la parrilla del Fénix el local más atrayente de Madrid.

(Luis Alvarez Cruz, en «El Día», de Tenerife).

MUSICA

Conciertos del joven pianista PEDRO ESPINOSA en diversas capitales peninsulares

La prensa nacional comenta elogiosamente sus actuaciones

Dentro de los programas de homenaje a Schumann, con motivo del centenario del genial compositor, ha dado conciertos en Pamplona, San Sebastián y Bilbao nuestro paisano, el ya ilustre pianista Pedro Espinosa. Del éxito de estas actuaciones recogemos varios juicios de la prensa nacional: «Nos encontramos ante un pianista muy notable, de gran vehemencia, con un temperamento extraordinario. Un artista de cali-

CIENCIAS

JORGE FUENTES DUCHEMIN adquiere brillantemente el título de doctor en Ciencias Químicas.

Es también director del Colegio Mayor Universitario de La Laguna

Días pasados, y en la Universidad de La Laguna, ha obtenido el grado de doctor en Ciencias Químicas el director del Colegio Mayor Universitario «San Agustín», don Jorge Fuentes Duchemin, tras la lectura de su tesis «Estudio de las difenilditiourea como reactivo de los metales nobles y especialmente del paladio», que fué calificada con la nota de sobresaliente por el tribunal constituido al efecto y formado por los señores catedráticos, don Fernando Berriel Martín, de la

Universidad Central; don Antonio González González, don Agustín Arévalo, don Maximino R. Vidal y don Francisco Pino Pérez.

El trabajo que ha constituido la tesis del nuevo doctor en Química, fué realizado bajo la dirección del profesor doctor Pino Pérez, en los laboratorios de la Cátedra de Química Analítica de la Facultad de Ciencias de la Universidad de La Laguna, de la cual es adjunto interino el señor Duchemin. Esta tesis es la primera que se efectúa, sobre un tema de Química Analítica, en aquella Universidad.

La calificación que ha merecido del tribunal que lo juzgó, en el que figuraban dos catedráticos de la especialidad, demuestra la valía de su trabajo, y que éste constituye una indudable aportación a la Química Analítica y por consiguiente, a la ciencia en general.

Al hacer público el brillante éxito obtenido por el joven arrecifino Jorge Fuentes Duchemin nos alegramos doblemente, primero, porque ello demuestra el alto nivel que, en el campo de la investigación pura, se ha conseguido en la Facultad de Ciencias, y, luego, porque el doctor Duchemin, nos da hoy con su ejemplo una magnífica lección de verdadera formación humana, pues, sin haber desatendido su indudable vocación científica, y buena prueba de ello es el motivo de su presencia en estas páginas, ha sabido desarrollar una pareja actividad en otros campos de la vida humana. Y así ha colaborado (Concluye en séptima página)

dad, de sentida expresión, de técnica muy meritoria, con un fraseo apasionado y matices exquisitos y delicados» («Diario de Navarra», Pamplona); «Consigue un fraseo de un lirismo íntimo y su mecanismo se distingue por su flexibilidad». («Unidad», de San Sebastián); y por su parte, el crítico de «La Voz de España», dice: «El concertista Pedro Espinosa nos dió una lección de bien decir. Su fraseo, sus acentuaciones, su misma técnica lo dicen todo».

Asimismo nuestro artista ha intervenido, entre otros recitales en diversas capitales de la Península, en el Teatro María Guerrero, de Madrid, donde ha interpretado páginas de Schumann, Ravel, Debussy, Granados y Albéniz alcanzando también en estos conciertos éxitos de público y de crítica como los reseñados.

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109

Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

CORREO DE REDACCION

Cartas recibidas

De Las Palmas de Gran Canaria

Sr. Director de ANTENA: Le agradecería muchísimo diese cabida en su periódico a estas modestas líneas. Con esta misma fecha me hace entrega mi buen amigo y compañero profesor de Música Francisco Marañón de la cantidad de cuatrocientas trece pesetas importe de lo que él recaudó en esa hospitalaria ciudad, que ya conozco desde hace más de veinte años, para atender a la penosa enfermedad que padezco. Estas letras son para agradecer de corazón su buen rasgo a los compañeros y particulares que me han ayudado.

Me reitero de Vd. atento y seguro servidor.

Firmado, Esteban Pérez Suárez, 24 de julio de 1956

De Montevideo

María y Esther Spínola Spínola saludan con extrema deferencia al Sr. Director de ANTENA y recién enteradas por el diario «Falange» del 8 de marzo del corriente año, del expresivo mensaje elevado a nuestro Embajador en España, general D. Alberto M. Fajardo, con motivo del homenaje que, en Cádiz, se tributó a su extinto padre, el Dr. Alfonso Spínola, les agradecen íntimamente emocionadas ese recuerdo cordialmente cariñoso y patriótico.

Montevideo, julio de 1956.

De Santa Cruz de Tenerife

Madrid, 31 de junio de 1956

Sr. Presidente del Cabildo Insular de Lanzarote

Muy distinguido señor:

Tenemos el gusto de hacer llegar a su conocimiento, que durante esta semana será publicada por la Casa de Discos «La Voz de su Amo», y para su marca «Regal», una grabación que lleva por título «MI LANZAROTE», original de nuestros compañeros Cabrera y Santamaría, y grabada a voces y guitarras por este Conjunto.

Esta canción sobre motivos lanzaroteños, esperamos contribuya a dar a conocer, dentro de su modesta forma, las bellezas de esa Isla, ya que está hecha con todo el cariño que nosotros, verdaderos isleños, sentimos por nuestras queridas Islas Canarias y muy especialmente por Lanzarote.

Esperamos que dentro de un mes será reproducida en Inglaterra, Francia y Alemania en diferentes casas de discos.

Sírvase aceptar con nuestras consideraciones, los votos más sinceros por la prosperidad de Lanzarote.

Suyos affmos. y ss. ss. Los Huaracheros. Firmado, Diego García Cabrera, director artístico.

“Los Huaracheros” han visitado dos veces Arrecife para amenizar fiestas en el bar—heladería “Terde”.

De La Vegueta

Sr. Director del semanario ANTENA. Arrecife.

Le agradecería la publicación de estas líneas en el semanario que tan acertadamente dirige. El joven de este pueblo Antonio Barrios Martín se encontró el otro día, en un camino aislado, una cartera conteniendo cerca de setecientas pesetas y algunos documentos. Durante cinco horas estuvo trabajando para encontrar a su dueño, a quien por fin localizó y entregó la cartera. Este resultó ser don José Duque Perdomo que gratificó al joven Barrios por su bella acción, ya que se trata de un modesto jornalero.

Por creer que estos casos ejemplares debieran ser de dominio público es por lo que le he escrito estas letras.

UN VECINO

CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por profesor mercantil titulado.

Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

SUCESOS DE LA SEMANA

Ciclista muerto al chocar violentamente contra una camioneta

El hecho ocurrió en el kilómetro dos de la carretera del Norte

El lunes de la pasada semana ocurrió en nuestra isla un accidente de la circulación en el que perdió la vida el joven Jesús Arráez Brijo, de 29 años de edad, casado—con tres hijos—natural de Haria y vecino de Nazaret.

La infortunada víctima había salido desde Arrecife sobre las 8 de la noche de ese día, montando una bicicleta de su propiedad, para dirigirse a Nazaret, después de terminar su jornada obrera de trabajo en la capital.

Al llegar al kilómetro dos de la carretera del Norte, lugar conocido por el Volcán de Matallana, se encontró con una camioneta que, conduciendo

2.000 kilos de cebada, se dirigía desde Tahiche a Arrecife.

Por causas que se ignoran, y vista la forma en que la bicicleta presenta sus averías, parece ser que se fué hacia el centro de la carretera, chocando violentamente su cabeza contra la parte delantera del camión. Como consecuencia del fuerte golpe recibido sufrió fractura de la base del cráneo. En el mismo vehículo fué conducido al Hospital Insular, en donde ingresó ya cadáver.

A su desconsolada esposa e hijos testimoniamos nuestro sentido pésame.

En 60.000.000 de dólares se calculan las pérdidas ocasionadas por el hundimiento del «Andrea Doria»

Como es sabido por la prensa diaria, el pasado jueves se hundió a 100 millas de Long Island (estado de Nueva York) el moderno trasatlántico italiano «Andrea Doria», de 29 mil toneladas, al ser abordado por el buque sueco de 12 mil toneladas «Stockholm», como consecuencia de la espesa niebla.

El «Andrea Doria» llevaba 1.241 pasajeros, en su mayoría norteamericanos, y 575 hombres de tripulación, que pudieron ser salvados en su totalidad gracias a la rápida intervención del propio navío sueco, el americano «Soldado William H. Thomas», el francés «Ile de France», el italiano «Cap Am» y otros. Ha habido que lamentar, sin embargo, la pérdida de cuatro tripulantes del «Stockholm» que, gravemente heridos, fueron evacuados a Nueva York en helicópteros, falleciendo después en el hospital.

Las pérdidas ocasionadas por el hundimiento

del «Andrea Doria» se calculan en unos sesenta millones de dólares, equivalentes a unos tres mil millones de pesetas.

De haberse producido este accidente en lugar menos frecuentado por buques, se habría registrado una catástrofe análoga a la del «Titanic», que después de chocar con un «iceberg», se hundió, en 1912, con 1.517 personas a bordo.

Cinco buques hundidos en el Canal de la Mancha a consecuencias de un fortísimo temporal

Un fortísimo temporal de mar, con velocidad del viento hasta de 200 kilómetros, se desencadenó el domingo en el Canal de la Mancha.

Como consecuencia del mismo han zozobrado y se han perdido los siguientes buques: «Aliki», griego, de 7.229 toneladas; «Tritón», también griego, de 7.250 toneladas; «Teebwood», inglés, de 1.246; «Gai-fa», buque cisterna israelí y «Moyana», inglés de 105 toneladas.

CARNET SOCIAL

VIAJE DEL COMANDANTE MILITAR. — Por vía aérea ha hecho viaje a Madrid, en uso de permiso, el Comandante militar de esta plaza, teniente coronel don Juan Vilches Arenas.

El señor Vilches Arenas nos ruega le despidamos desde estas columnas de sus amistades de Arrecife, en cuya petición le complacemos gustosamente.

OTROS VIAJEROS. Llegó de Barcelona don Adolfo Ribas Aliguer, corres-

CHAMPU RADIADOLIM

Extraordinario regenerador del cabello. **ELIMINA LA CASPA Y GRASA.**

Incomparable para la **HIGIENE DEL CABELLO DESPUES DEL BAÑO DE MAR**

pensal de ANTENA en aquella ciudad. Mañana miércoles, después de contraer matrimonio en Arrecife, emprenderá viaje de regreso a la ciudad condal.

—En unión de su esposa llegó de Madrid, el abogado don José Díaz Rijo.

—Ayer regresó a Tenerife el Delegado regional de Iberia don Juan Fuentes Bertrán.

NATALICIOS.—En esta ciudad ha dado a luz una niña, la señora esposa de don José Rodríguez Cabrera.

—También ha dado a luz una niña la señora esposa de don Estanislao García Pérez.

BODAS.—Ha contraído matrimonio con la señorita Blasina Luzardo Fontes, don Manuel Hernández Cedrés.

DEFUNCIONES.—En la madrugada del domingo fallecieron en esta ciudad el capitán de infantería retirado don Casto Martínez González (76 años) y el funcionario del Centro de Higiene de Arrecife, don Agustín Bolaños Domínguez (38 años), personas ambas de gran relieve en la isla, principalmente en el aspecto artístico, de cuyas actividades nos ocuparemos en nuestro próximo número.

Los actos de conducción de sus cadáveres al cementerio católico de esta capital constituyeron dos auténticas manifestaciones de duelo, demostrativas de la estimación y popularidad de que gozaban en Lanzarote.

A sus respectivas familias hacemos llegar el testimonio de nuestra sentida condolencia.

RADIOTELEFONISTAS.—En recientes exámenes verificados en Las Palmas han obtenido el título de radiotelefonistas los funcionarios de Telégrafos don Antonio López Navas, don Andrés Piñero Bethencourt, don Andrés Pallarés Padilla y don Francisco Clavijo Feo.

NUEVO SECRETARIO.—Por una orden aparecida en el B.O. del Estado se nombra secretario del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife a la profesora adjunta de Filología en dicho Centro, doña Agustina Ayala Cabrera

RADIADOLIM

LIMPIA Y CONSERVA LOS RADIADORES DE AUTOMOVILES y disminuye considerablemente el consumo de gasolina y aceite.

Solemnidad...

(Viene de segunda página) cascada y, al entrar en el templo, varias piezas de fuegos artificiales.

Numerosísimos fieles, que llenaban la iglesia y gran parte de la plaza, oyeron después la cálida y emocionada palabra del párroco de Arrecife don Lorenzo Aguir, quien agradeció a todos la colaboración prestada y el homenaje sencillo y entusiasta que el pueblo marino de Arrecife ha sabido rendir una vez más a su excelsa patrona la Virgen del Carmen.

En San Bartolomé

Por primera vez ha celebrado San Bartolomé, con gran brillantez, la festividad de la Virgen del Carmen.

Además de la solemne función religiosa que se celebró el domingo también tuvo lugar, por la tarde, una procesión de la Sagrada imagen que fué acompañada por numerosos pescadores y otros muchos vecinos del pueblo.

LEA «ANTENA»

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7.15 y 10.15

La producción mejicana
Un gallo en corral ajeno
por Jorge Negrete, Gloria Marin y el Trio Calavera
Una deliciosa comedia cómica, llena de alegría y sano optimismo

(Autorizada mayores)

Jueves 7.15 y 10.15

Un gran film policiaco
Yo fui espía americana
por Ann Dvorak y Gene Evans — *Sensacional historia de la última guerra mundial—La vida de una valerosa joven que se enfrenta con un poder invisible*

(Todos los públicos)

Sábado, a las 10.15

Emocionante estreno
Travesía del desierto
por Rod Cameron y Joanne Dru — *Mil millas de emoción y peligro—Los sanguinarios indios apaches atacando a sus contrarios*

(Todos los públicos)

«DÍAZ PEREZ»

Miércoles 7.15 y 10.15

«Gifesa» presenta
Un día perdido
por Ana Mariscal y Pepe Isbert—*Una comedia alegre y sentimental con las más simpáticas incidencias*

(Autorizada mayores)

SE VENDE

Quiosco «La Marina», buen precio. Informes A.G. Apartado, 434 LAS PALMAS

Gobierno Civil

SANCION

Por haberse negado a vender azúcar con destino al abastecimiento particular, teniendo existencias de la citada mercancía en su establecimiento, ha sido sancionado con multa de CINCO MIL PESETAS DON JOSE ORTEGA MARTIN, con domicilio en La Naval, 96 Las Palmas de Gran Canaria, 28 de julio de 1956.

Luchadores seleccionados de Tenerife y Las Palmas actuarán en nuestra isla

Por vía marítima marchará hoy a Las Palmas Cándido Matoso, quien se propone gestionar el desplazamiento a Lanzarote de dos equipos de lucha canaria, uno de Tenerife y otro de Las Palmas, que actuarán en Arrecife durante las fiestas de agosto. Nos dice Matoso que este año se prescindirá de hombres consagrados, ya muy vistos en Lanzarote, eligiéndose chicos jóvenes y entusiastas, de los que ya destacan algunos de gran valía.

Matoso regresará a Arrecife a fines de semana.

HALLAZGO

de un llavero, por un empleado del bar Janubio. Se entregará, a quien acredite ser su dueño, en esta Redacción

Lea «ANTENA»

ZAPATOS en gran CANTIDAD y VARIEDAD de modelos le ofrece:

Almacenes "LASSO", siempre al servicio del público, que acaba de recibir más de 3000 pares para señoras, señoritas, caballeros, niños y niñas. Al hacer sus compras para las próximas fiestas les rogamos nos visiten y con mucho gusto les ofreceremos las últimas novedades en tacón, Lili y Sabrina. Igualmente gran variedad de modelos en charol, en diferentes tacones, de gran moda.

LOS REPORTAJES DE HOY

Catorce mil toneladas de algodón cosechadas en Cáceres

PLASENCIA (Cáceres).— Catorce mil toneladas de algodón se han producido en la pasada campaña en esta provincia. El algodón empezó a cultivarse aquí en 1923, y la calidad de la fibra que se produce es muy aceptable, teniendo muy buena acogida en el mercado algodnero. Las factorías de Plasencia manipulan todo el algodón bruto que produce la provincia y tienen la concesión oficial del cultivo de la zona cuarta, en la que figuran las provincias de Avila, Cáceres y Badajoz. Está en proyecto la edificación de cuatro almacenes, con una superficie cubierta de 10.000 metros cuadrados, que servirán para almacenar en el futuro el algodón bruto de toda la comarca, cuenca del Jerte y Alagón, así como la zona regable de pantano Borbollón, y para almacenar balas de fibra y semilla. También existe la idea de ampliar la capacidad industrial y establecer una nueva gama, que pudiera ser la extracción de aceite de algodón.

Raspando el corazón se puede prolongar la vida de los cardíacos

Importante informe ante la Asociación Médica Norteamericana

CHICAGO — Una operación de «raspado» de la superficie del corazón está ayudando a prolongar las vidas de las víctimas de ataques cardíacos; hasta el punto de que casi mil enfermos de trombosis coronaria — obstrucción de los vasos sanguíneos del corazón—han podido reintegrarse en sus trabajos y hacer vida normal de familia, abriendo así el camino a la esperanza de que esta enfermedad del corazón no ha de significar necesariamente la condena a pasar el resto de una vida en una silla de ruedas o en la cama de un hospital.

En esta intervención quirúrgica se le hace una raspadura a la superficie del corazón con el fin de crear un flujo de sangre auxiliar. Esto es lo que ha informado el Dr. Brofman, del Hospital Monte Sinai de Cleveland, en su disertación ante la reunión anual de la Asociación Médica Norteamericana efectuada en Chicago.

A la operación se le conoce como «procedimiento Beck», tomando el nombre del cirujano de enfermedades del corazón Dr. Claude Beck, de la Universidad Western Reserve.

El «procedimiento Beck» consiste en abrir una caja torácica y someter al corazón a una serie de estímulos, a saber: raspar la superficie del órgano con un instrumento quirúrgico, cortar parcialmente la vena del sinus coronario, y rociar la superficie del corazón con un polvo irritante de asbestos. Después se extraen sustancias grasas de la partición alrededor del corazón, aplicándose al órgano como capa protectora.

El Dr. Brofman estimó que el procedimiento es de «gran eficacia» para estimular la circulación a través del corazón y hace fluir más sangre en el órgano que compone el disminuido influjo causado por la obstrucción.

BIDONES DE HIERRO

vacíos y seminuevos-tres venas—SE VENDEN Para informes: Gregorio Fernández Fuentes, José Antonio, 52

YOYA GOPAR

Trabajos finos en medias de señoras y señoritas. Incrustaciones: Perfección y rapidez. Miguel de Unamuno, 8

FUME

"CUMBRE"

Mallorca dispone de 100 hoteles y 142 pensiones

Hemos hojeado con gran interés la edición de la Sociedad Fomento del Turismo, «Guía Gráfica de los Hoteles de Mallorca 1956, y de su examen sacamos la conclusión de que en la isla de Mallorca existían en 1 de marzo del año en curso:

4 hoteles de lujo, de los cuales 3, en Palma; 11 hoteles de 1ª A, de ellos, 7 en Palma; 29 hoteles de 1ª B, con 19, en Palma; 32 hoteles de 2ª, de ellos, 18 en Palma; 24 de 3ª, de los cuales, 10, también en Palma.

Además existían 12 pensiones de lujo, de las cuales 10 en Palma; 75 pensiones de 1ª, con 52 en la capital y 57 de 2ª con 36 en dicha ciudad. Totalizando 100 hoteles y 142 pensiones.

A estos datos hay que agregar las pensiones de 3ª clase y las Casas de Huéspedes. Todo ello nos da un volumen de establecimientos de hospedaje que coloca a aquella isla en un lugar destacado entre los centros hoteleros más importantes de España.

A las cifras anteriormente expuestas hay que añadir el gran número de hoteles y pensiones que se han ido abriendo con posterioridad a la fecha de aparición de la publicación, a que hacemos referencia, y todos aquellos que están en construcción adelantada y que serán inaugurados dentro del año en curso.

Las anteriores cifras explican el incremento del turismo mallorquín mejor que muchas columnas de entusiástica prosa.

'LA TROPICAL'

La marca de cerveza preferida por el público.

Sencillamente deliciosa
RICA, FRESCA Y ESPUMOSA

SIEMPRE MEJORANDO SU CALIDAD

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONER Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

Intensificación y modernización del servicio de transporte de viajeros por carretera

Entrevista con el nuevo gerente de la empresa «Gildez»

A la vista de todos está la extraordinaria actividad que ha venido desplegando últimamente la empresa local que tiene a su cargo el servicio de transporte de viajeros por las carreteras de la isla: Aumento de servicios, creación de otros, renovación de material, etc., etc..

Para informar a nuestros lectores de asunto de tan vital interés nos hemos entrevistado con el nuevo gerente de la empresa «Gildez», don Manuel Cáceres Rodríguez, hombre extraordinariamente activo y de gran capacidad organizadora, quien, más o menos, ha contestado así a nuestras preguntas:

La empresa tiene en estudio la realización de un vasto e importante proyecto para cubrir con holgura y eficiencia este servicio de transporte de viajeros por las carreteras de la isla de Lanzarote. La labor que pretendemos efectuar es amplia y ambiciosa y, por esa misma razón, difícil de lograr en poco tiempo. Pero, si como esperamos, el público responde, creo que no pasarán muchos años sin que Lanzarote disponga de un servicio de este tipo, a la altura de cualquier pueblo de España.

—¿Primeros pasos?

—Ya estamos procediendo a la renovación de material. Últimamente nos han llegado dos modernos coches cerrados «Leyland», de fabricación británica, movidos a gas-oil, con capacidad para 30 pasajeros y debidamente acondicionados. También, meses pasados adquirimos un «Albión» inglés de parecidas características y dos guaguas de menor calidad

—¿De cuántos coches disponen en total?

—De doce, algunos de marca «Dogge».

—El público no considera muy cómodos estos coches «Dogge», entre otras razones, por ser sus

asientos de madera.

—Nuestro propósito es efectuar una completa renovación y modernización del material. Es posible que antes de fin de año podamos disponer de otros dos «Leyland» iguales a los ahora desembarcados. Pero que conste que en eso de la incomodidad influye, más que nada, el mal estado de las carreteras. Ciertamente hay sitios por donde se hace imposible la circulación. Esto no sólo implica un peligro para el viajero sino, además, un perjuicio económico para la empresa. Un considerable capítulo de nuestro presupuesto general de gastos lo destinamos a reparar averías que producen los hoyos y piedras de las carreteras. No me explico cómo no se toman medidas más radicales para solucionar todo esto.

—¿Se han mejorado los servicios?

—Sí; en las carreteras del Norte, Centro y Sur. Para San Bartolomé salen 9 coches diariamente, desde las 6'30 de la mañana, hasta las 9'30 de la noche. Si las necesidades aumentasen, también aumentarían los servicios. Otro pueblo beneficiado ha sido el de Teguiise, en donde hemos reforzado las líneas, con el apoyo y facilidades dados por el Alcalde. Tenemos asimismo servicios diarios con La Tiñosa y dos semanales de enlace, con Conil, Asomada y Masdache, además de los ya establecidos con Soo, M. Blanca, etc. También hemos incrementado las líneas con Haría, teniendo en cuenta su importancia y su situación alejada de la capital.

En fin, aspiramos a establecer un servicio lo más completo y perfecto posible, con el siguiente lema: que nadie se quede en la carretera por falta de coches.

—¿Dan ustedes facilidades a cierto tipo de via-

jeros?

—Recientemente hemos creado el llamado servicio obrero, con precios reducidos, para conducir a los pueblos del interior a los obreros que trabajan en las industrias de Arrecife. Pensamos también establecer un abono para dar facilidades a los estudiantes del campo, y transportaremos gratis a algunos pobres, siempre que ello sea debidamente certificado por los alcaldes y maestros de las localidades respectivas.

—¿Y en cuanto a servicios extraordinarios?

—Cada domingo organizamos excursiones a lugares turísticos y playas de la isla. Esto constituye aquí una novedad. También efectuamos viajes extraordinarios a los pueblos del interior cuando se celebran fiestas.

—¿Y por lo que respecta a las líneas urbanas?

—Actualmente, y sólo en plan de prueba, sostenemos una línea Cuarteles-Mercado-Puerto Naos, que dicho sea de paso, nos está produciendo pérdidas, pero que no suprimiremos, en atención a las necesidades de la ciudad. Cuando finalice la construcción de los dos grupos de casas, y se nos otorgue la concesión definitivamente, aumentaremos los servicios y crearemos otros nuevos.

—¿Con los mismos coches?

—No. Entonces adquiriríamos coches modernos y mejor acondicionados.

Le repito que si el público nos ayuda como hasta ahora, Lanzarote podrá sentirse satisfecha y orgullosa de su servicio de transporte de viajeros por el interior. Nosotros, para lograrlo, pondremos toda nuestra mejor voluntad, afán y entusiasmo.

Estas han sido, a grandes rasgos, las interesantes declaraciones que nos ha hecho el nuevo gerente de «Gildez», don Ma-

Electro

'Retana'

Siempre las últimas novedades en materiales eléctricos

POR AUSENTARSE

su dueño, véndese casa recién construida, solar murado y muebles en buen estado de uso.

Informes: José Antonio, 79

EN ARRECIFE

se vende un solar en La Vega; otro junto al grupo escolar de los Cuarteles y un tercero, también en Arrecife, lindando con el mar. Informes: don Francisco Spinola, calle Blas Cabrera.

JORGE FUENTES...

(Viene de tercera página) en varios periódicos y revistas de tipo político y literario; ha desempeñado puestos de mando en la Jefatura del SEU del D. U. y en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, y, actualmente, desempeña la Dirección del Colegio Mayor «San Agustín», del SEU, de La Laguna, al frente del cual viene realizando una acertada labor que ha significado una valiosa aportación a la función formativa de la Universidad.

Felicitemos, pues, al nuevo doctor y al darle nuestra cordial enhorabuena le deseamos nuevos éxitos en su carrera científica y humana.

Manuel Cáceres, a quien deseamos los mayores éxitos en esta empresa de mejorar y modernizar los servicios de transporte de viajeros por carretera, en esta isla de Lanzarote.

GUILLERMO TOPHAM

== COSAS DE LA VIDA ==

SE METIO A REDENTOR Y CASI LO CRUCIFICAN

Lo que ocurrió en Las Palmas al pollo de Arrecife, un guardia, una mujer y un borracho

Trascribimos este escrito de «Diario de Las Palmas»:

«En nuestra edición del pasado lunes dábamos cuenta de un suceso en el que fueron actores Juan Oramas Santana, de 30 años, con domicilio en el Barranquillo de don Zoilo, el «Pollo de Arrecife», un guardia municipal y Eulogia Santana Reyes, que resultó herida de una pedrada en el pie derecho, de pronóstico reservado. Dijimos que Juan Oramas Santana tiraba piedras sobre el «Pollo de Arrecife», y que éste se vió en la necesidad de solicitar la presencia de un agente.

Nos visita ahora el famoso luchador para darnos detalles del hecho y dejar sentado que él no tuvo cuestión alguna con el que arrojaba las piedras. Nos dijo, Heraclio Niz, que el domingo, después de la luchada en la que intervino, y al pasar por el Paseo Madrid, vió como un hombre maltrataba a un anciano, por lo que decidió intervenir para que éste no saliese malparado. El que molestaba al anciano no admitió los

buenos oficios del luchador y trató de agredirle.

—Yo, como sé lo que son las cosas—nos dijo el Pollo—y para evitar que luego se dijese que valiéndome de mi corpulencia le había pegado a un hombre, decidí llamar a un guardia. El Juan Oramas interpretó que mi retirada se debía a que le tenía miedo, y creciéndose, corrió en mi busca, arrojándome piedras, una de las cuales hirió a una mujer, y otra, rompió un cristal de una casa en la calle de León y Castillo.

Heraclio Niz añadió: «No me faltaron ganas de encaderar a aquel valiente, pero mejor ha sido que las cosas hayan quedado así, pues de lo contrario sería ganar fama de matón y yo soy incapaz de molestar ni a un mosquito».

Y esto fué todo. El «Pollo de Arrecife», con la sencillez que le caracteriza, se despidió de los que trabajábamos en la Redacción y acto seguido hilvanamos estas líneas, pensando que el luchador procedió como correspondía».

DE INTERES PARA LOS FUMADORES

Hijos de Santiago Gutiérrez Martín, fabricantes de cigarrillos

"cumbre"

hacen saber a su distinguida y selecta clientela de Lanzarote, que ya están a la venta en todos los estancos de Arrecife y principales establecimientos comerciales sus nuevas labores

EXTRA-LUJO (3'50); EXTRA-LARGO (3'50) y EXTRA-CORTO (3'00)

Elaboradas con tabacos seleccionados de Cuba DELICIOSOS Y EXQUISITOS COMO NUNCA

cigarrillos

"cumbre"

Lecciones cortas para niños

GRAMATICA

El sonido *ai* tiene tres valores. Puede ser verbo, adverbio de lugar y también interjección.

1.º Hay, *dei* verbo impersonal haber, se escribe con la *h* delante. Ejemplo: Hay luz.

2.º Ahí, adverbio de lugar, se escribe con *h* en medio y lleva la *i* acentuada. Ejemplo: Deja esto ahí.

3.º ¡Ay! interjección, va sin *h* y lleva la *y* griega. Ejemplo: ¡Ay! me muero.

GEOMETRIA

Un rectángulo tiene 9'60 m. de base y su altura es de 3'40 m. Calcular su superficie.

La superficie de un rectángulo es de 240 m. cuadrados. La longitud es de 60 m. Calcular la anchura.

GEOGRAFIA

Islas de Europa: en el Océano Glacial las de Spitzberg, Nueva Zembla y Loffoden.

En el Océano Atlántico: Islandia, Feroe, Shetland, Británicas, Orcadas y Hébridias.

En el mar Báltico: Seeland, Fionia, Bornholm, Oland, Gotland, Oessel y Dago.

En el mar Mediterráneo: Baleares, Córcega, Cerdeña, Sicilia, Malta y Canaia.

En el mar Jónico: las Jónicas.

En el mar Archipiélago: Negroponto, las Cícladas y las Espóradas.

FISICA Y QUIMICA

El hierro es el más importante y útil de los metales y abunda mucho en la naturaleza. Se le encuentra mezclado con impurezas de las que se le separan por medio de la forja catalana o de los altos hornos.

El hierro se emplea en tres formas: hierro dulce, hierro de fundición y acero.

El hierro dulce es blanco, dúctil y puede trabajarse a martillo, como se ve en las puntas de París; se llama palastro cuando se presenta en láminas; cuando éstas son muy delgadas y recubiertas de estaño forman la hoja de lata; cubiertas de zinc son hierro galvanizado, y formando hilos se denomina alambre.

El hierro de fundición es de color gris, puede moldearse; pero no trabajarse a martillo porque es quebradizo.

El acero, mezcla de hierro y carbono, es más elástico y duro que el hierro y se le temple calentándose y enfriándole luego bruscamente.

RELIGION

San de itos eclesiásticos la apostasia, la herejia y la simonia.

Apostasia es el abandono voluntario de la fe de Cristo profesada en el bautismo.

Herejia es el error voluntario de un cristiano en puntos de fe dogmática y con pertinacia de la voluntad.

Simonia es la deliberada voluntad de comprar o vender por un precio temporal alguna cosa espiritual.

Son penas eclesiásticas la penitencia y la excomuni6n.

Penitencia es la compensaci6n hecha a Dios, por la injuria que con el pecado se le ha causado, con el propósito de no ofenderle y con la esperanza de obtener su perd6n.

Excomuni6n es una censura la por cual se priva a algún cat6lico de los derechos que corresponden a los bautizados.